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羽毛球世锦赛

羊城晚报讯 记者龙希报道：
北京时间8月 25日凌晨，2022年
美网公开赛继续展开资格赛首轮
的争夺。中国选手王蔷、张之臻
分别战胜各自的对手，晋级次
轮。至此，出战美网资格赛的五
位中国球员，全部闯过首轮关，且
都是以直落两盘的方式胜出。

在女单资格赛首轮，王蔷用
时57分钟，全场仅丢3局，以6比
2、6比 1横扫2022年温网青少年
组女单冠军、16岁的美国小将霍

夫德强势晋级女单次轮。资格赛
第二轮王蔷将面对日本球员日比
野菜绪。

男单方面，张之臻在首轮对
阵阿根廷老将特兰杰里迪，整场
比赛耗时 1小时 19分钟，张之臻
全场轰出8记Aces球，更是在第
二盘 0比 3开场的被动局面下连
赢五局，最终以两个 6 比 4 击败
对手，顺利晋级男单次轮。下一
轮张之臻将与另一位阿根廷球员
科拉里尼隔网相对。

2022 年羽毛球世锦赛 25 日
在东京进行了八分之一决赛，女
单比赛出现非常遗憾的一幕，中
国选手何冰娇在手握4个赛点的
情况下，被奥运冠军、西班牙名将
马林逆转，无缘八强。在狠劲和
拼劲上，何冰娇还差了一口气。

这场比赛，何冰娇先以21比
16赢下首局，此后在第二局和决
胜局都曾获得领先，第二局以11
比 7 领先进入第一次技术暂停，
第三局更是以 20比 16率先拿到
赛点。但背水一战的马林表现得
非常顽强，连得 6 分实现逆转。
赢球后马林不断大声喊叫，兴奋
之情溢于言表。而追平个人参加
世锦赛最差战绩的何冰娇则较为
沮丧，赛后接受采访时强忍着落
泪的冲动。

马林可以称为何冰娇的“苦
主”，两人过去交手七次，马林6胜
1负。2018年的羽毛球世锦赛，何
冰娇就曾在半决赛输给过马林，同
样是先赢一局的情况下，被对手连
扳两局逆转。当时比赛过程中出
现了一个小插曲，何冰娇一次后退
救球，在底线处不小心崴了一下，
自此之后何冰娇的表现急转直
下。不过赛后她也承认，那次摔倒
并未受伤，而是因为精力分散影响
了自己的表现。

后来在 2019 年中国公开赛
四分之一决赛上，何冰娇再次在
先赢一局的情况下被马林逆转，
马林成了她绕不开的“梦魇”。
2019 年世锦赛何冰娇在四强争
夺战中输给了日本名将奥原希
望，单打主教练夏煊泽就曾评价
何冰娇，认为她的问题主要在于
心态，比赛中想赢怕输，所以起

伏比较大。从过去何冰娇的比赛
看，她确实比较容易陷入自己的
情绪中，过于和自己较劲，容易
越打越急躁。

不过东京奥运会后，随着体
重减轻、体能提升，何冰娇的实
力 上 了 一 个 台 阶 。 尤 其 进 入
2022年，好几次何冰娇都能在陈
雨菲状态一般的情况下及时补
位，打逆风球的能力也有所提
升。面对世界前十高手，何冰娇
的胜率在提高，也实现了一些突
破，比如德国赛击败山口茜，终
结了自己对于山口茜的七连败，
德国赛、德国大师赛两次战胜韩
国天才少女安洗莹，也让人看到
她的进步。

此次世锦赛再遇马林，从排
名看马林第五、何冰娇第9，相差
不大，而且马林经过两次伤退并
复出后，实力有所打折扣，此前
就输给过国羽小将王祉怡，何冰
娇其实赢面不小，她也确实看到
了胜利的曙光。可惜在关键时
刻，何冰娇还是缺少了马林那种
不管不顾的拼劲和狠劲。赛后在
接受采访时，能看出何冰娇的情
绪较为低落，也一直在强忍情
绪，她坦言自己在比分接近时，
处理球不够严谨和合理，到赛点
时比较想拿下比赛，耐心、球路
和战术等方面都做得没之前好。

在这方面，何冰娇还需向队
友陈雨菲学习，东京奥运会决赛
赛场上，陈雨菲正是凭借一股不
放弃的韧劲和不服输的一口气，
最终在拉锯战中战胜了中国台北
选手戴资颖。这也是何冰娇距离
登上个人巅峰还差的最后一口
气。 羊城晚报记者 苏荇
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在东京继续进行，中国男单在八
分之一决赛中一喜一忧，赵俊鹏
爆冷击败夺冠热门、马来西亚名
将李梓嘉，石宇奇却在与金廷的
对阵中惜败。不过如今国际羽坛
男单局势混沌，中国男单依然有
一战之力。

此次世锦赛中国男单三名选
手获得参赛资格，不过陆光祖早
早出局，赵俊鹏和石宇奇闯入十
六强。25 日两人的对手实力都
非常强。

赵俊鹏面对的是目前世界排
名第五的李梓嘉。李梓嘉被视为
李宗伟接班人，夺得今年的全英
赛冠军，被视为此次世锦赛除了
阿萨尔森外的夺冠大热门。赛前
李梓嘉也豪言要成为马来西亚首
位世锦赛男单冠军。

相对而言，赵俊鹏并不被看
好，今年两人曾在德国公开赛上交
手，当时赵俊鹏0比2告负。不过
由于此前大半年谌龙和石宇奇未
参加国际比赛，年轻选手又未能及
时接班，赵俊鹏获得了大量国际比
赛的机会，他也一步一个脚印地实
现了个人突破，在印尼公开赛上首
次打进超级1000赛事决赛，只是
决赛上惜败给了阿萨尔森，世界排
名也上升到了第23位。

此次世锦赛，赵俊鹏上一轮
爆冷击败前世界第一、印度的斯
里坎斯。25日面对李梓嘉，赵俊
鹏打得相当耐心，扬长避短，首局
一直与李梓嘉斗网前，不让对手

发挥杀球凶狠、落点好的优势，致
使对方频频失误，以 21 比 19 先
下一城。虽然次局李梓嘉以 21
比 11扳回一城，但决胜局赵俊鹏
表现得非常顽强，以 21 比 19 淘
汰对手。获胜后，赵俊鹏激动得
跪地怒吼庆祝。

另一场焦点战石宇奇便没那
么幸运，与金廷激战三局后以11
比 21、21 比 13 和 18 比 21 落败，
决胜局石宇奇曾以 18 比 15 领
先，可惜被金廷连得 6 分逆转。
这也是两人七次交手中石宇奇的
首次输球。

虽然惜败，但石宇奇输给目前
世界排名第六的金廷，这个结果并
非难以接受。毕竟石宇奇自从
2019年受伤后，一直与伤病做斗
争，状态起伏不定。此次又是时隔
10个月再度征战国际赛场，能与金
廷打成均势，说明石宇奇这大半年
来一直保持在较高的竞技状态。

如今世界羽坛男单格局仍较
为混沌，世界排名第二的桃田贤
斗自从 2019 年发生车祸后一直
无法恢复最佳状态，此次世锦赛
输给印度选手普兰诺伊，爆出最
大冷门。李梓嘉此次输给了赵俊
鹏，本赛季唯一战胜过阿萨尔森
的拉克什亚 25 日又输给了普兰
诺伊，说明除了阿萨尔森一枝独
秀外，男单并没有太强势的选
手。在乱局之下，随着石宇奇的
复出、赵俊鹏的提升，中国男单依
然有一较高下的实力。

羊城晚报记者 苏荇

9岁的阿妹身披瑶族传统服饰，
在赛场上做了一个经典的传统武术
造型——提膝亮掌，技惊四座。她
展示的拳种叫查拳。

这位就读于汕头市鮀浦中心学
校三年级三班的学生吴敏姈，代表
汕头队参加广东省第七届少数民
族传统体育运动会的传统武术比
赛，是本届参赛队员中年纪最小的
运动员。

一整套查拳下来，她完成了比
赛，走出赛场时神情有点沮丧，泪水
在眼眶里打转，因为感觉自己在比
赛过程中出现了一些小失误。教练
翁镇隆立刻走上前安慰她：“你今天
表现得很好啦。你的年纪这么小，
第一次参加比赛就能获得三等奖，
我们都为你骄傲。”

但吴敏姈还是很不开心，教练

轻声细语地哄她：“你看很多哥哥
姐姐都没能拿到成绩。”可她没有
说话，只是专注地盯着赛场。此
刻，她的哥哥吴成卓正在场上比
赛。他俩一同参加了比赛项目，堪
称上阵兄妹兵。

完成比赛后，走下赛场的哥哥
对自己的表现似乎并不满意。“今天
的表现比较一般。”吴成卓说道。他
从小学二年级开始接触武术，到现
在已经三年了。平时除了在学校参
加武术课程以外，他也会去武馆加
强练习。他很喜欢这项运动，也想
取得一个好成绩。

据教练翁镇隆介绍，为备战本届
少数民族传统体育运动会，学校从
100多名少数民族学生中筛选，最终
挑出6名运动员。其中，吴敏姈是年
纪最小的，但整个身体条件和天分都

不错。本来他们想选择四五六年级
的学生，最终破格选拔她。

“敏姈从幼儿园开始学习舞蹈，
身体柔韧性非常好。在武术训练过
程中也很能吃苦，很有拼搏精神。”
翁镇隆说道。赛前，他根据比赛规
则和兄妹俩的拳术特点，为他们选
择了查拳这一项目。

“今天哥哥拿到银牌，妹妹取得
铜牌，我已经很满意了。”翁镇隆笑
着说道。双减落地后，汕头市不少
学校都与校外机构开展合作，引入
体育、乐器等各项服务，传统武术即
是其中一项。翁镇隆表示：“在学校
开设传统武术课程，既是对传统武
术文化的传承，也是对种子选手的
培养。希望下一届运动会，我们能
取得更好的成绩。”

羊城晚报记者 詹淑真
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滕哈格成了利物浦克星A

利物浦开局不利 石宇奇惜败于金廷
赵俊鹏又爆冷赢球

手握4个赛点还输！
何冰娇距离巅峰仍差一口气

首轮资格赛，中国球员皆过关

聚焦美网
广东省少数民族运动会武术比赛花絮——

娃娃挑大梁，上阵兄妹兵

刘：滕哈格执教曼联的首
秀就是面对利物浦，当时在热
身赛以 4 比 0 大胜，但很少有
人把热身赛的赛果当回事，以
为利物浦状态不好是因为休
假刚结束。到了英超第 3 轮，
曼联以 2 比 1 力克利物浦，终
结两连败，比利物浦更早拿到
本赛季联赛首胜。2 平 1 负，
利物浦创下十年来的英超最
差开局。

赵：利物浦时隔四年再次
在英超输给曼联，无论比赛过
程 还 是 结 果 都 让 人 意 想 不
到。虽然两支球队前两轮表

现都不好，但是大家的普遍判
断是，利物浦可能只是偶然，
曼联表现不好才更像是必然
的。在利物浦和曼联这场“双
红会”开始前，人们谈论更多
的是曼联危机，而不是利物浦
危机。

徐：确实没想到利物浦开
局表现会是这样，两连平的利
物浦输给两连败的曼联，确实
有点意外。利物浦三轮英超
进了四个球，上赛季在前三
轮英超进了六球，攻击力有
所 下 滑 ，但 幅 度 不 算 很 大 。
利物浦成绩不好的原因是三

轮丢了 5 球，上赛季在前三轮
比赛只丢了 1 球。利物浦曾
经 拥 有 英 超 最 好 的 防 线 之
一，上赛季 26 个英超失球与
曼城并列最少，利物浦这条
世界级防线近期出了漏洞，
这才是问题的关键。

赵：利物浦这几年是全
世界最成功的俱乐部之一，
三次打进欧冠决赛并夺得一
次 冠 军 ，首 次 夺 得 英 超 冠
军，成为曼城在英超最大的
竞争对手。利物浦最近两年
与一些功勋球星续约了，例如
亨德森、范戴克、萨拉赫等人，
导致主力阵容平均年龄有所
上升。当球队顺风顺水的时
候，看不出问题来。可是当球
队遭遇伤病潮，主力球员年龄

偏大的问题就暴露出来，球队
在场上的容错空间不足。

徐：利物浦主帅克洛普
执教的球队一向都特别能
跑，可是这场“双红会”呈现
反常数据。利物浦全队总的
奔跑距离只有 110.6 公里，
曼 联 反 而 跑 了 113.78 公
里。作为英超上赛季奔跑能
力最差的球队，曼联这次竟
然跑赢了利物浦。克洛普执
教利物浦前十二场比赛，球

队平均奔跑距离是 113.4 公
里。在这样一场英超的“国
家德比”，利物浦跑动距离
在 平 均 值 以 下 ，这 很 不 正
常。曼联本场的冲刺是 155
次，利物浦的冲刺只有 104
次，曼联的领先优势很大。

刘：利物浦对这场焦点战
有点准备不足，或是被上一场
大败的曼联所迷惑。曼联主
帅滕哈格开局不佳，刚来不久
就面临下课危机，这场比赛只

能破釜沉舟，把上赛季头号得
分手 C 罗和队长马奎尔都排
除在首发阵容之外。滕哈格
来自荷兰，利物浦主帅克洛普
来自德国，荷兰和德国的足球
理念实际上是很接近的，都是
强调攻守平衡，都很强调跑动
出战术。克洛普能在利物浦
创造辉煌，一定程度上得益于
球队特别能跑，如果一向善跑
的利物浦跑不动了，问题就来
了。

赵：强队开局慢热并不
是新鲜事儿，曼城在 2020-
2021 赛季开局也很糟糕，一
度跌到积分榜第 11 位，但
最终还是以绝对优势夺得
英超冠军。曼城本赛季也
遇到小麻烦，在英超客场一
度以 1 比 3 落后纽卡斯尔，
虽 然 最 终 以 3 比 3 逼 平 对
手，但还是算一场冷门。所
以曼城主帅瓜迪奥拉说了，
英超真是全世界难度最大
的联赛，任何一个对手都不

容小视。
徐：曼城虽然没有收获

联赛三连胜，但整体表现还
算平稳。哈兰德初来乍到，
就有 3 个进球和 1 次助攻。
德布劳内真是会做饼，贡献
3 次助攻和 1 个进球。京多
安有两个进球，福登和贝尔
纳多都是 1 个进球和 1 次助
攻。另外就是千万不要小瞧
纽卡斯尔，他们上赛季虽然
一度跌入降级区，可是后半
段表现非常生猛。纽卡斯尔

更换老板之后财大气粗，除
了在今年初的冬季转会窗收
获颇丰，在今夏的转会窗也
引进不少实力派球员。

刘：反而是曼城在转会
市场出现一些问题，以前很
少卖出当打球员，今夏一下
子卖掉热苏斯、斯特林、津
琴科等名将，还是给人板凳
深度被削弱的感觉。虽然
新引进的哈兰德、阿尔瓦雷
斯、菲利普斯等人很出色，
但曼城毕竟要多线作战，还

是需要更多球员。葡萄牙
球星贝尔纳多的转会传闻
也让人很不解，他原本是曼
城绝对主力，新赛季前两轮
都只能替补出场，因为出现
他可能加盟巴塞罗那或者
巴黎圣日耳曼的传闻。到
了英超第三轮，贝尔纳多终
于回归首发阵容，还贡献 1
个进球和 1 次助攻，但是未
能帮助球队全取 3 分，他的
转会传闻对全队会产生一
些影响。

赵：既然说到曼城和葡萄
牙球星贝尔纳多，那咱们就再
说说曼联和葡萄牙球星 C 罗。
曼联在“双红会”击败利物浦，C
罗直到第 86 分钟才替补出场，
对这场重头戏基本没有影响
力。在没有 C 罗的情况下，曼
联全队表现很好。还有一个细
节值得注意，比赛结束后，C 罗
独自向曼联球迷所在的看台致
谢 ，那 种 感 觉 就 像 在 道 别 一
样。曼联本场的队长 B 费（布
鲁诺·费尔南德斯）赛后也被问
到 C 罗去留的情况，他说他大
概知道，但是轮不到他来说，还
是要C罗自己说。

徐：C罗和主帅滕哈格的战
术要求出现了一个比较明显的
落差，虽然滕哈格说曼联需要C
罗 ，但 是 听 上 去 更 像 一 种 客
套。曼联本场的三前锋拉什福
德、桑乔、埃兰加都很年轻，平
均年龄只有 22 岁，执行主帅的
高位逼抢战术很到位。C 罗已
经 37 岁了，他在前场的活力确
实不符合滕哈格的要求，滕哈
格的战术思路其实和克洛普很
像。按照现在这种情况，C罗离
开曼联应该是比较理想的选
择。

刘：C罗不可能一直保持在
皇家马德里效力时的那种巅峰
水准，现在年龄大了，就应该认
清现实，并且逐渐接受不再是
队内第一球星的角色变化。伊
布当年算是世界前五的超级前
锋，年龄偏大以后也要接受替
补球员的角色，C罗同样要接受
现实。C 罗如果一味要像以前
那样唱主角，又要踢欧冠，又要
去豪门球队，哪支球队容得下
他呢？无论如何，还是希望超
级巨星 C 罗好运，在适合自己
的球队继续发光发热。

羊城晚报记者
刘毅 赵亮晨 徐扬扬

刘：荷兰球星范戴克被誉
为现役世界第一中卫，是利物
浦后防线无可争议的核心和领

袖，也是利物浦这
几 年 在 欧 冠
和 英 超 创 造
辉煌的关键，
但 他 最 近 受
到 越 来 越 多

的质疑。范戴克
的球风常被形容为且战且退，
因此很少被对手直接晃过，作
为一名拖后中卫，协防保护是
他的优势。范戴克需要一名上
抢能力强的中卫搭档，只可惜

马蒂普和科纳特都受伤了，戈
麦斯不在状态，放大了范戴克
的弱点。

徐：就以利物浦对曼联的
第一个失球为例，中场米尔纳
上来补位防守桑乔，结果却被
扣 过 ，桑 乔 攻 入 一 个 精 彩 进
球。米尔纳着急了，对范戴克
爆了粗口，质问他为什么不防
上来。范戴克当时背着手像扎
马步一样，大概是想封堵桑乔
的射门角度，但是留出来的空
当太大了。不过有人说范戴克
当时遮住了门将阿利松的视
线，我对此并不认同，桑乔在扣

过米尔纳的时候也把阿利松晃
了，与范戴克关系不大。

赵：利物浦防线出问题，不
是范戴克一个人的问题。曼联
这场比赛除了两个进球还有一
次击中门柱，进攻发起点主要
在自己的左路，也就是利物浦
右后卫阿诺德镇守的这一侧。
阿诺德是英超助攻能力最强的
后卫之一，但是防守意识是他
的短板，因此曼联集中力量在
阿诺德这里寻求突破。阿诺德
的防守短板以前可以通过中后
场协防保护去弥补，但是利物
浦本场做不到了。

“世一卫”范戴克受到质疑

利物浦主力阵容年龄偏大D

曼城也有小麻烦E

刘：利物浦三条线有多
名球员受伤，若塔、蒂亚戈、
凯塔、张伯伦、马蒂普、科纳
特、琼斯、拉姆塞都无法出
场，再加上高价引进的中锋
努涅斯停赛三场，让主帅克
洛普巧妇难为无米之炊。亨
德森、米尔纳、埃利奥特的中
场组合，实在太寒酸了，老的
老小的小，不仅没有技术含
量 ，对 后 防 线 的 保 护 也 不
够。克洛普无奈地说，一线
队只剩下十四五名球员，变
招的空间很有限。

赵：新赛季刚刚开始，利
物浦就出现这么多伤员，这
种情况确实很罕见。我认为
原因是利物浦上赛季参赛场
次太多了，当时有机会角逐
四项冠军，哪个冠军都不想
放弃，结果在最有分量的英
超和欧冠都功亏一篑，只拿
到影响力较小的英格兰足总
杯和联赛杯冠军。利物浦上
赛季希望争夺四冠，主帅克
洛普这种打法又要求每场都
全力去拼全力去搏，对球员
们的消耗太大，使大家在休

赛期没有完全恢复。
徐：德国足球和德国主帅

的风格就是每场比赛都全力
以赴，利物浦的德国名帅克洛
普也是如此，也许这就是这种
足球风格的动人之处，很多球
迷非常欣赏利物浦这种超燃
的风格。有些球队的主帅会
放弃一些比赛，例如皇家马德
里上赛季早早放弃西班牙国
王杯，曼城放弃英格兰联赛
杯，在足总杯半决赛恶战输给
利物浦，但是利物浦似乎没有
这种战略放弃的风格。

伤兵满营的根源是多线作战C C罗到底
走不走得成？

B

F

克洛普陷瓶颈期？
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既严谨又八卦的“足坛
顶流2+1”又如约而至！这
是一档足球聊天节目，每周
五定时更新。羊城晚报全
媒体记者刘毅（以下简称
“刘”）、赵亮晨（以下简称
“赵”）、徐扬扬（以下简称
“徐”）本期聊的话题是上赛
季欧冠和英超双料亚军利
物浦在联赛表现不佳，这
支传统豪门到底如
何摆脱本赛季开
局的困境。


